


que eram duas vagas, ambos foram aprovados por unanimidade.  3. Aceite de orientação

de  PTCC  –  2019/2: O  diretor  passou  a  palavra  ao  docente  Luciano,  que  informou  as

seguintes orientações de Projetos de Trabalhos de Conclusão de Curso (PTCC) da segunda

turma de 2019: Orientadora: Aline Campelo Pintanel – discentes: Bruna Rodrigues dos Reis

e Carolina Vieira Nunes; orientadora: Camila Daiane Silva – discentes: Débora dos Santos

Rodrigues e Naiara Regner da Silva; orientadora: Daiane Porto Gautério Abreu – discente:

Priscila Fernandez Lopez; orientadora: Daniele Ferreira Acosta – discentes: Daiane Borges

Recuero e Aline Gonçalves de Almeida; orientador: Edison Luiz Devos Barlem – discente:

Marina  Quaresma  da  Silva;  orientadora:  Giovana  Calcagno  Gomes  –  discentes:  Luana

Daiane Guimarães Lima e Luana Pedroso Xavier; orientadora: Jamila Geri Tomaschewski

Barlem – discente: Júlia Rossettini da Conceição; orientadora: Janaina Sena Castanheira –

discente:  Mirian  Leda  Carvalho  Xavier;  orientadora:  Laurelize  Pereira  Rocha  –  discente:

Cassia  Martins  Barbosa;  orientadora:  Liziani  Iturriet  Avila  –  discentes:  Camila  Tessmer

Radmann  e  Francielle  Correa  Souza;  orientador:  Luciano  Garcia  Lourenção  –  discente:

Jéssica de Mello Henriques; orientadora: Marina Soares Mota – discente: Fabiane Lopes dos

Santos;  orientadora:  Marta Regina Cezar Vaz e  coorientadora:  Daiani  Modernel  Xavier  –

discente: Jéssica da Silva Silveira; orientadora: Paula Pereira de Figueiredo – discente: Carla

Jacques  Faria;  orientadora:  Simoni  Saraiva  Bordignon  –  discente:  Ingrid  Thormann;

orientadora: Pâmela Kath de Oliveira Nörnberg – discentes: Bruna Amaral Nunes e Fernanda

Mirapalheta  Ceroni.  O  professor  Luciano  salientou  que,  com  estas,  fecharam  quatro

orientandos para cada docente. A professora Stella questionou se é possível orientar quando

o  professor  encontra-se  afastado  para  tratamento  e  ou  em licença  saúde,  não  havendo

votação  no momento.  No  caso  de  votação,  a  professora quer  abster-se. As  orientações

foram aprovadas por unanimidade.  4. Projetos COMEX e COMPESQ: O diretor comentou

que os novos projetos do Hospital Universitário (HU) que tiverem a participação de alunos da

Escola  de  Enfermagem deverão  ser  submetidos  ao  Comitê  de  Extensão  (COMEX).  Em

seguida,  passou a  palavra  ao professor  Cesar,  o  qual  comunicou o  seguinte  projeto  de

extensão: “Grupo de puérperas do HU”, da coordenadora Adriana Gomes Feijó Oliveira, para

o qual o comitê já deu parecer. Relatou também que foi confeccionado o regimento do comitê

e houve as seguintes alterações na composição: por motivo de aposentadoria, a professora

Nalu Pereira da Costa Kerber, que ocupava a vice-presidência, saiu do comitê, ficando em

seu lugar a docente Aline Pintanel. Também foi dispensada a professora Janaina, a pedido,

restando  sua  vaga  em aberto.  Após,  a  presidente  do Comitê  de  Pesquisa  (COMPESQ)



anunciou  o  seguinte  projeto  do  mês  de  Julho  de  2019:  “Violência  contra  a  mulher  e  o

empoderamento  de  pessoas  usuárias  da  atenção  básica”  da  discente  Victoria  Rocha  e

orientação da Profª Dra. Camila Daiane Silva. O projeto “Cultura de segurança do paciente

no ambiente de formação dos estudantes de Enfermagem e Medicina” da discente Bruna

Ruoso da Silva Neutzling e orientação da Profª Dra. Jamila Geri Tomaschewski Barlem, teve

seu título alterado para “Cultura de segurança do paciente”. Projetos do mês de agosto de

2019: “Avaliação da qualidade de vida de pessoas com estomias intestinais atendidas em um

serviço de estomaterapia” da discente Prisciane Cardoso Silva e orientação da Profª Dra.

Marina Soares Mota; “Simulação em saúde na enfermagem para a prevenção de erros de

medicação  e  promoção  à  segurança  do  paciente”  da  discente  Karen  Oliveira  Nunes  e

orientação  da  Dra.  Marlise  Capa  Verde  Almeida  de  Mello;  e  “Games,  significados  e

implicações para a saúde Biopsicossocial do adolescente em um município do extremo sul

do Brasil” da discente Elizabete Zimmer Ferreira e orientação da Profª Dra. Adriane Maria

Netto de Oliveira.  5. Reativação do grupo de pesquisa  GEPEGeTS:  O diretor passou a

palavra ao professor Luciano, o qual informou que o “Grupo de Estudos e Pesquisas em

Organização do Trabalho da Enfermagem e Saúde” – GEPOTES havia sido excluído por

estar  muito  tempo desativado.  Assim,  foi  criado novo  denominado  “Grupo de Estudos  e

Pesquisa em Epidemiologia, Gestão e Trabalho em Saúde – GEPEGeTS”, que contempla as

linhas de pesquisa: “Epidemiologia e Atenção à saúde”, “Gestão e Trabalho em Saúde” e “O

Trabalho da Enfermagem/Saúde”. Com esta inclusão, a Escola de Enfermagem completa

sete  linhas  de  pesquisa  vigentes.  O  grupo  foi  homologado  por  unanimidade.  O  diretor

parabenizou pela iniciativa de tentar reativar e pela disponibilidade de criar o novo grupo. 6.

Substituição da Professora Mara no CCTI: Face ao acúmulo de atividades e aos conflitos

de horários  das  reuniões,  a  professora  Mara  solicitou sua dispensa como representante

titular da Escola de Enfermagem junto ao Comitê de Ciência, Tecnologia e Inovação (CCTI).

O  diretor  perguntou  aos  presentes  se  alguém teria  interesse  e  a  docente  Fernanda  se

disponibilizou para ocupar a vaga. A substituição foi aprovada por unanimidade. 7. Informes

da Graduação / Pós-Graduação: O diretor passou a palavra à coordenadora da Graduação,

professora Stella, a qual comentou a respeito da disciplina “Elementos filosóficos” que não

tem docente para ministrá-la, já que o professor está doente e o substituto se exonerou. A

intenção é começar ainda neste semestre, mas não se sabe se será possível. Com relação

ao Exame Nacional de Desempenho dos Estudantes (ENADE), destacou que os alunos já

foram cadastrados e que nesta data termina o prazo para ajustes. Haverá reunião com a Pró-



Reitoria  de  Planejamento  e  Administração  (PROPLAD),  em  que  serão  apresentadas  as

provas antigas, com o intuito de incentivar os discentes. Falou também sobre a 24ª Semana

Aberta da FURG, que ocorrerá nos próximos dias 08 e 09 de outubro. A participação prevista

é de aproximadamente quatrocentos alunos por turno. Será realizada no prédio 3 e haverá

atividades da Escola de Enfermagem no corredor, a fim de interagir com os participantes. A

coordenadora convida e conta com o apoio de todos. Logo após, a coordenadora da Pós-

Graduação,  Professora  Mara,  relatou  acerca  da  avaliação  da  Coordenação  de

Aperfeiçoamento  de  Pessoal  de  Nível  Superior  (CAPES),  na  qual  foi  apresentado  o

panorama 2017/2018 dos programas de Pós-Graduação. Informou quanto à mudança de

qualis,  que  agora  apresenta  outra  pontuação.  Das  343  revistas  da  Enfermagem,  119

passaram para o qualis C, implicando o total de 1.645 artigos dos anos de 2017 e 18. Além

da situação  geral  que  atingiu  todas  as  Universidades,  temos esta  questão preocupante.

Comentou ainda que ela e o professor Luciano visitaram o Centro Universitário de Ciências e

Tecnologia do Maranhão (UNIFACEMA), a fim de verificar as instalações e conversar com a

direção da Universidade para a realização de convênio com a FURG. O edital e o plano de

trabalho  estão  em  andamento.  8.  Assuntos  gerais  /  Informes:  A  coordenadora  da

Graduação em Enfermagem, professora Stella, indagou sobre a 43ª Semana Riograndina de

Enfermagem, ocorrida de 07 a 10 de maio do corrente. A vice-diretora, professora Janaina,

explicou  que  houve  183  inscritos  no  evento.  Quanto  aos  gastos,  ainda  estão  sendo

contabilizados com o administrador Ederson, mas se sabe que foram maiores que no ano

anterior,  contudo,  foi  investido  em material  a  ser  aproveitado  nas  próximas  edições.  As

palestras  foram  bastante  produtivas,  com  destaque  para  a  ministrada  pela  professora

Clariana  Vitória  Ramos  de  Oliveira,  da  Harvard  University,  USA,  que  trouxe  uma  visão

diferente,  contribuindo,  em especial,  com a  Pós-Graduação.  O professor  Cesar  também

solicitou a palavra e parabenizou à equipe organizadora do Interséries, realizado no dia 02

de  agosto.  Agradeceu  a  homenagem  conferida  ao  Diretório  Acadêmico  (DA)  na

oportunidade.  O  diretor  complementou  que  o  evento  estava  excelente  e  teve  ampla

participação da comunidade acadêmica. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião

e lavrada  a  presente  ata,  a  qual,  após,  lida  será  submetida à homologação na próxima

reunião do Conselho.

Prof. Dr. Edison Luiz Devos Barlem 

Presidente


